

Sylvie Charlot, Professeure Université Lumière Lyon 2
GATE, LSÈ

DETAILS PERSONNELS

Née le 9 août 1971

GATE LSÈ, GATE Ecully, 93 chemin des Mouilles, 69130 Ecully, sylvie.charlot@univ-lyon2.fr

THEMES DE RECHERCHE

ECONOMIE GEOGRAPHIQUE ET URBAINE, POLITIQUES PUBLIQUES LOCALES, INEGALITES SPATIALES, POLITIQUES PUBLIQUES ET INNOVATION

DIPLOMES

- HDR 2008 GREQAM - Faculté de Sciences Economiques, Aix Marseille II. *Politiques publiques et disparités spatiales : quels outils pour quels objectifs ?*
Jury : M. Brülhart, P. P. Combes, G. Duranton, F. Goffette-Nagot, A. Trannoy, B. Schmitt.
- Doctorat 1999 INRA – Université de Bourgogne, Dijon - France. *Economie géographique et croissance régionale : le rôle des infrastructures publiques.*
Jury: A. D'Autume (Rapporteur), C. Baumont (Directrice), A. Bonnafous, P. Morin, B. Schmitt, J. F. Thisse (Rapporteur).
- Master 1994 Diplôme d'Etudes Approfondies, Economie de l'éducation, Université de Bourgogne –IREDU. *Croissance endogène et éducation: un test sur données de panel.*
- 1993 Maîtrise d'Econométrie, Université de Bourgogne.

EXPERIENCE PROFESSIONNELLE

Depuis septembre 2016. Professeure des Universités, Université Lumière Lyon 2.

Postes antérieurs

- 2010/2016 Chargée puis Directrice de Recherche INRA. GAEL, Grenoble, France.
- 2009/2010 Accueil au Département d'Economie Politique (mise à disposition INRA), Université de Genève.
- 1999/2010 Chargée de Recherche INRA. CESAER, Dijon, France.
- 1998/1999 Attachée Temporaire d'Enseignement et de Recherche, Université de Bourgogne.

Séjours étrangers

- Juin 2015 et juin 2014 : Department of Resource Economics and Environmental Sociology, University of Alberta (Canada)
- 1999-2000 Séjour postdoctoral au Department of Geography and Environment, London School of Economics and Political Science, UK.

PRIX ET DISTINCTIONS

- 2009 Prix du meilleur rapport de commentaires d'article pour *Regional Studies*.
- 2000 Prix de la meilleure thèse d'économie, Université de Bourgogne.
- 1999 Prix de la meilleure thèse, Association de Science Régionale de Langue Française.

RESPONSABILITE PEDAGOGIQUES

- 2018- Responsable de la mention Master APE co-accréditée ENS de Lyon et UJM. Labélisée IDEX de Lyon depuis 2018.
- 2018- Membre élue du Conseil d'UFR SEG, Université Lumière Lyon 2
- 2017- Responsable du parcours de Master Chargé.e d'Etudes Economiques, UFR SEG.
- 2017 - Responsable du double diplôme de Master Lyon 2 - Univ. de Delaware (USA).

Articles publiés dans des revues anglophones

Charlot S., Crescenzi R., Musolesi A. 2014 - Econometric Modelling of the Regional Knowledge Production Function in Europe, *Journal of Economic Geography*, doi: 10.1093/jeg/lbu035 First published online: October 9.

Charlot S., Paty S., Pigué V. 2014 - Does fiscal cooperation increase local tax rates in urban areas?, *Regional Studies*, Online Feb. 2014 DOI:10.1080/00343404.2013.878798.

Charlot S., S. Paty, M. Visalli 2013 - Assessing the impact of local taxation on property prices: a spatial matching contribution, *Applied Economic*, vol. 45, n° 9, pp. 1151-1166.

Charlot S., Paty S. 2010- The French local tax setting: Do interactions and agglomeration forces matter?, *Urban Studies*, vol.47, 1099-1116. Charlot S., Paty S. 2007 - Home market effect and local tax setting: evidence from a French panel data, *Journal of Economic Geography*, 7(3), 1-17.

Charlot S., G. Duranton 2006 - Cities and Workplace Communication: Some Quantitative Evidence, *Urban Studies*, vol 43, n°8, 1369-1394.

Charlot S., C. Gaigné, F. Robert Nicoud, J. F. Thisse 2006 - Agglomeration and Welfare: the Core-Periphery Model in the Light of Bentham, Kaldor, and Rawls, *Journal of Public Economics*, 90,325-347.

Charlot S., G. Duranton 2004 - Communication Externalities in Cities, *Journal of Urban Economics*, 56, pp. 581-613.

Articles publiés dans des revues francophones

Charlot S., Hilal M. Schmitt B. 2009 –Périurbanisation et renforcement de la ségrégation résidentielle urbaine en France, *Espaces Populations et Sociétés*, 1, 29-44.

Charlot S., Paty S., Pigué V. 2008 – Intercommunalité et fiscalité locale, *Economie et Statistiques*, n° 415-416, 121-140.

Charlot S., G. Duranton 2006 –Les modes de communication et leurs complémentarités : quand l'espace compte toujours, *Revue Economique*, vol. 57, n°6, 1427-1447.

Charlot S., V. Pigué, B. Schmitt 2003 – Capital public et productivité : quels effets sur les disparités régionales, *Revue d'Economie Politique*, 113(6): 851-880.

Charlot S., C. Gaigné 2002 – Agglomération et politiques régionales de soutien de l'offre, *Revue d'Economie Politique*, n° 112 (2), pp. 47-63.

Charlot S. 2001 –Politiques publiques et délocalisation des activités vers les espaces ruraux : une analyse théorique, *Cahiers d'Economie et Sociologie Rurales*, n° 58-59, pp. 170-192.

Charlot S. 2000 –Economie géographique et secteur public : des infrastructures de transport à la concurrence fiscale, *Revue d'Economie Régionale et Urbaine*, n° 1, 5-16.

Publication dans des ouvrages collectifs

Charlot S., X. Amet, G. Contesti, M. Hilal, V. Pigué, B. Schmitt, H. Selod, M. Visalli 2008 – Périurbanisation, ségrégation spatiale et accès aux services publics, in *La Ville pour tous, un enjeu pour les services publics*. P. Aubertel et F. Ménard (Edit.) PUCA. La Documentation Française.

Charlot S., M. Lafourcade 2000 –, Economie géographique et infrastructures de transport in *Agglomeration, Forces in the Metropolization of the Economy*, Baumont C., I. Thomas, CIFOP, Bruxelles.

Charlot S., P.-P. Combes 2000 – Convergence ou divergence régionale ?, in *Economie Géographique: test empiriques des théories*, ed. Baumont C., Combes P.-P., Derycke P.-H., Jayet H., Economica, Paris.

Charlot S., M. Lafourcade 2000 - Infrastructures publiques, coût de transport et croissance régionale, in *Economie Géographique: test empiriques des théories*, Baumont C., Combes P.-P., Derycke P.-H., Jayet H. eds., Economica, Paris

Travaux en cours

The impact of European policies on regional Innovation, avec A. Musolesi.

Agricultural Landscape and economic incentives to reduce pesticides, avec C. Langinier et P. Marcoul

Income in French Empowerment Zones: A Panel Data Approach, avec F. Goffette-Nagot et C. Dujardin.

From tax competition to cooperation: What impact on employment location in French urban areas?, avec S. Paty et S. Riou.

Local market size and incentive to innovate; the case of seed market, avec S. Lemarié et C. Driri.

Communications

Conférences

Charlot S., G. Gioldasis, A. Musolesi, *Patent Dynamic and European Policies: Who will win the game of regional innovation*, European Regional Science Association Conference, Cork, August 2018.

Charlot S., S. Paty, S. Riou, *From Competition to Cooperation: On the spatial effects of a local business tax policy reform in France*, Urban Economic Association European Congress, Copenhague, May 2017.

Charlot S., C. Langinier, P. Marcoul, *Spatial Management of Pesticide Resistance*, Canadian Economic Association, Ottawa, June 2016.

Charlot S., Mar M., *Evidence on the impact of the 5th and 6th Framework Programmes on European Regional Innovation*, 3rd Geography of Innovation Conference, Toulouse, January 2016.

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F. 2014, *Income in French Empowerment Zones: A Panel Data Approach? Urban Economics Association Conference*, November. Washington (USA).

Charlot S., Musolesi A. 2014 - *Evidence on the Impact of Framework Program on European Regional Innovation*, Eurolio Conference, Janvier. Utrecht (Netherland).

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F. 2013, *Income in French Empowerment Zones: A Panel Data Approach? North American meeting of the Regional Science Association International*, November. Atlanta (USA).

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F. 2012 - *Assessing French empowerment zones: what role for increasing social segregation?*, Journées de l'AFSE, Saint-Etienne, juin.

Charlot S., Crescenzi R., Musolesi A. 2012 - *An 'extended' Knowledge Production Function approach to the genesis of innovation in the European regions*, Eurolio Conference, Janvier. Saint Etienne.

Charlot S., Paty S, Piguet V. 2011 - *Does fiscal cooperation increase local tax rates?*, Urban Economic Association Congress, Barcelone, Septembre.

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F. 2011 - *Assessing French empowerment zones: what role for increasing social segregation ?*, Colloque de l'European Regional Science Association, Barcelone, septembre.

Charlot S., Catherine D., Corroleur F. 2011 - *Colloque de l'European Regional Science Association*, Barcelone, septembre

Charlot S., Crescenzi R., Musolesi A. 2010 - *From R&D and human capital to new knowledge and innovation: where is the weak link in the EU regions?*, European Regional Science Association Congress, Suède, aout.

Charlot S., Paty S., Piguet V. 2009 – *The effects of inter-municipal cooperation on local taxation: the French case*, Journées de Micro-économie Appliquées, Dijon France, 4-5 juin.

Charlot, S. ; Paty, S. ; Visalli, M. 2008 -*Assessing the impact of local taxation on property prices: a spatial matching contribution*. North American meeting of the Regional Science Association International, New-York (USA).

Charlot, S., Schaeffer, Y. 2008 - Redistribution and poverty aversion in an economic geography model. *North American meeting of the Regional Science Association International*, New-York.

Charlot S., Dong G., Musolesi A. 2008 - Long run regional inequalities in China: a time series approach. *North American meeting of the Regional Science Association International*. New-York.

Charlot S; Paty S. ; Piguët V. 2008 -The effects of inter-municipal cooperation on local taxation: the French case. *International Atlantic Economic Conference*, Montréal .

Charlot S., Schaeffer Y. 2007 - Redistribution and segregation in a new economic geography model with utility interdependence. 47th Congress of the European Regional Science Association. Paris.

Séminaires invités

Charlot S., S. Paty et S. Riou. *From tax competition to cooperation: What impact on employment location in French urban areas?*, Séminaire GATE-LSE, Mars 2015.

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F. 2014, *Income in French Empowerment Zones: A Panel Data Approach?*, Séminaire de recherche, Département d'Economie, Université de Genève, mai.

Charlot S., Crescenzi R., Musolesi A. 2014, *Augmented and Unconstrained: Revisiting the Regional Knowledge Production Function*, Seminar of the Department of Resource Economics and Environmental Sociology, University of Alberta, March 25, Edmonton, Canada.

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F. 2014, *Income in French Empowerment Zones: A Panel Data Approach?*, *Spatial Economics Research Center, LSE*, 28 février, Londres.

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F. 2012, *Assessing French empowerment zones: what role for increasing social segregation?* *Journée sur l'évaluation des politiques publiques*, CESAER, 14 mai, Dijon.

Charlot S., Dujardin C., Goffette-Nagot F., M. Sédibé 2012, *Journée de restitution des contrats de recherche sur les politiques ciblées*, DARES, Paris.

S. Lemarié, Charlot S., Fugerey-Scarbel A., Wong-Urdanivia M. - 2012, *Analyse économique des stratégies de l'agrofourriture face aux biotechnologies*, Laboratoire Génétique, Diversité et Ecophysiologie des Céréales, INRA Clermont-Ferrand.

Charlot S., Schaeffer Y., 2010 – *When redistribution favours urbanization: Inequality aversion and progressive taxation in a NEG model with congestion costs*, Conference in honour of Prof. M. Fujita *Public policies and industrial organization in the city*, June 24-25th, University of Lille.

Charlot S., Paty S, Piguët V. 2010 - *Does fiscal cooperation increase local tax rates?* Séminaire invité des Départements d'Economie Politique et d'Econométrie, Université de Genève, Mars.

Charlot S., Paty S, Piguët V. 2010 - *Does fiscal cooperation increase local tax rates* Séminaire de l'IMUS, Université de Savoie, février, Annecy.

Séminaires

Charlot S., Hilal M., Schmitt B. 2008 - The suburbanization effects on urban segregation: the case of France. Colloque : *La nouvelle question spatiale : ségrégation et accès à l'emploi*. Paris .

Charlot S., Hilal M., Contesti G, Visalli M. 2008 -Spatial segregation, social segregation and high school districts; the case of Dijon and Besançon urban areas. Colloque : *La nouvelle question spatiale : ségrégation et accès à l'emploi*. Paris.

Charlot S., Hilal M., Contesti G, Visalli M. 2008 -Spatial segregation, social segregation and high school districts; the case of Dijon and Besançon urban areas. Journée d'études MSH - Université de Bourgogne, Analyse de la ségrégation ; regards croisés.

Charlot S., Paty S. The impact of local taxation on property prices. 2007 -*Journées GDR ASPE-INRA SAE2 : Economie et Espace*, Lille.

Documents de travail

Charlot S., Crescenzi R., Musolesi A., 2012 - An 'extended' Knowledge Production Function approach to the genesis of innovation in the European regions, *Working Paper GAEL*, 2012/06.

Schaeffer Y., Charlot S. 2012 - Inequality aversion, income redistribution and economic geography, *Working Paper GAEL*, 2012/04.

Charlot S., Paty S., Piguet V. 2012 – Does fiscal cooperation increase local tax rates in urban areas, *Working Paper GAEL*, 2012/02.

Charlot S., Paty S., Piguet V. 2010 – Does fiscal cooperation increase local tax rates ?, *Working Paper CESAER*, n°2010/1.

Charlot S., Paty S., Piguet V. 2008 – Intercommunalité et fiscalité locale, *Working Paper CESAER*, n°2008/2.

Charlot S., Paty S., Visalli M. 2008 - Assessing the impact of local taxation on property prices: a spatial matching contribution, *Working Paper CESAER*, n°2008/3.

Charlot S., S. Paty 2006 – Tax agglomeration rent: evidence from a panel data, *Working Paper UMR INRA-ENESAD*, n° 2006/1.

Charlot S., S. Paty 2005 - The French local tax setting: Do interactions and agglomeration forces matter?, *Working Paper UMR INRA-ENESAD*, n° 2005/11.

Charlot S., G. Duranton 2003 - Communication externalities in Cities, *CEPR Working Paper*, n°4048, September .

Charlot S., C. Gaigné, F. Robert Nicoud, J. F. Thisse 2003 - Agglomeration and welfare: the core-periphery model in the light of Bentham, Kaldor and Rawls, *Core Discussion Paper*, n°2003-66.

Charlot S., C. Gaigné 2001 – Agglomeration, bien-être et politique régionale, *Working Paper UMR INRA-ENESAD*, n° 2001/8.

Charlot S., C. Gaigné 2001 – Regional integration, inequalities and public policy, *Working Paper UMR INRA-ENESAD*, n° 2001/3.

Charlot S. 2000 - The Impact of Productive Infrastructure on Economic Geography and Welfare, *Research Papers in Environmental and Spatial Analysis*, LSE, n° 61.

Charlot S. 1997 –La relation éducation-croissance : apports théoriques récents et tests empiriques, *Document de travail du LATEC* n° 9703, Dijon.

Charlot S. 1996 – Les effets des dépenses publiques sur la croissance : un modèle d'équilibre régional, *Document de travail du LATEC* n° 9617, Dijon.

Publications et activités de transfert

Collaboration à l'épisode *La ville vaut-elle la peine d'être vécue ?* , podcast de la série SPLASH, diffusion de connaissances économiques.

Intervention aux Journées de l'Economie sur *les enjeux de la décentralisation*. Lyon Novembre 2012.

Responsable de la rubrique « *En direct de la recherche* » du site de l'Association Française de Sciences Economiques, avec J.-M. Vittori, en collaboration avec les *Echos*, 2008-2012.

S. Charlot, 2011 - Compte-rendu de lecture de : *Economie géographique du développement*, Prager et J.F. Thisse.- *Revue d'Etudes en Agriculture et Environnement*, vol. 92, n° 1, pp. 101-102.

S. Charlot, Paty, S., Piguet, V. 2011 - Les enjeux de la fiscalité locale : des collectivités rurales prises entre interactions fiscales et forces d'agglomération - *INRA Sciences Sociales*, n° 5, pp. 1-4.

Goffette-Nagot, F. (éd.), Charlot S., Dujardin C., Havet N., Sidibé M. (2012) - *Accès à l'emploi dans les territoires de la politique de la ville : un appariement entre emplois et populations. Rapport final*. Dares, 119 p. (Aap "Evaluation des effets des politiques ciblées sur des territoires").

Rapport de synthèse de suivi de l'étude *Périurbanisation en Champagne-Ardenne, quels enjeux ?* Secrétariat Général aux Affaires Régionales de Champagne-Ardenne. 39 pages. 2010.

Caractérisation de l'intercommunalité dans les aires d'attraction et dynamiques socio-économiques des EPCI de Champagne-Ardenne. Charlot, S. ; Aubert, F. ; Lépicié, D. ; Lafarge, N. (Collaborateur) ; Diallo, A. (Collaborateur) ; Harpon, J.C. (Collaborateur). 2 vol. (13 p. ; 109 p.) 2010.

C. Autant-Bernard, N. Massard, S. Charlot 2008 - *Les déterminants géographiques de l'innovation : diffusion spatiale des connaissances et choix de localisation*, Complément F du Rapport du CAE sur « *Innovation et compétitivité des régions* », T. Madiès et J. C. Prager.

Charlot S. (resp. scientifique), X. Amet, G. Contesti, M. Hilal, V. Pigué, B. Schmitt, H. Selod, M. Visalli 2006 - *Périurbanisation, ségrégation spatiale et accès aux services publics*, Rapport de recherche. PUCA, Ministère de l'Équipement, 133p.

Charlot S., G. Duranton 2006 - Communication sur le lieu de travail et productivité : effets directs et externalités d'agglomération, *INRA Sciences Sociales*, juillet.

Aubert F., S. Charlot, C. Gagné 2004 - Quelle place des espaces ruraux dans les politiques de régulation de l'État ?, *Economie et Humanisme*.

Schmitt B., S. Charlot 2001 - Répartition des équipements et services sanitaires et sociaux sur le territoire : évolution 1980-1998, *INSEE-Synthèses*, l'Inventaire communal 1998.

INRA-INSEE 1998 - *Les campagnes et leurs villes*, série Contours et Caractères, INSEE, Paris. (fiches concernant les équipements pour la petite enfance, les équipements scolaires, sanitaires, les services de transports et les bureaux de Poste et guichets de banques).

Charlot S. 1996 – Croissance et formation : synthèse critique et test, *Les Notes de L'Irédus*, n°96/2, IREDU (CNRS).

ENSEIGNEMENTS

Encadrement et jurys de thèse et HDR

Encadrement de stages de fin d'étude de M2 Chargé.e d'Étude Économique (une quinzaine depuis 2016).

Encadrement de stages et travaux d'études et recherche de M1 Analyse et Politique Économique (environ 5 depuis 2016).

Membre du Jury de thèse de Y. TROUVÉ-SARGISON, *Local interactions between rental and real-estate housing markets*, sous la direction de F. Goffette-Nagot, Université Lumière Lyon 2, décembre 2019.

Membre du Jury d'HDR de Florence Puech, *Analyse de la distribution géographique des activités économiques : contributions et nouvelles perspectives*, Université Paris Sud – Université Paris Saclay, décembre 2016.

Encadrement de la thèse de Modou Mar 2014-2017. *Innovation et proximité géographique : le rôle des Pôles de Compétitivité*.

Membre du Jury d'HDR de Luc Baumstark, *Calcul économique et mesure de l'utilité sociale des dépenses publiques*, Université Lumière - Lyon 2, janvier 2014.

Encadrement mémoire de recherche d'Alejandra Eguez, Master 2 Recherche Économie, *Les effets des politiques européennes sur l'innovation régionale*. Major de promotion. 2013

Co-encadrement de la thèse d'Yves Schaeffer (2006-2012). *Trois Essais sur les Relations entre Disparités Socio-spatiales et les Inégalités Sociales*. Jury : F. Aubert, L. Behagel (Rapporteur), F. Goffette-Nagot, M. Guérin, S. Riou (Rapporteur), F. Robert-Nicoud. *Félicitations du Jury à l'unanimité*. Université de Bourgogne.

Rapporteur pour la thèse de Q. Frère. *Intercommunalité et offre de biens publics locaux : Une approche microéconomique des enjeux et des choix politiques des collectivités territoriales*. CESAER-Université de Bourgogne. 2012.

Rapporteur pour la thèse de S. Truchet *Analyse Economique du Développement Territorial du Tourisme*, CESAER-Université de Bourgogne. 2011.

Experte européenne dans le jury de thèse de L. Gagliardi *Intangible Assets and Local Economic Performance*, IMT Lucca (Italie), délivrance d'un doctorat Européen. Juillet 2011.

Tuteur du stage fin de Master pro. *Economie et Gouvernance des Territoires*, (Université de Bourgogne, ENESAD) de B. Vigneron à la DDE de Côte d'Or (Avril - Août 2008).

Encadrement du stage Master (Statistiques appliquées, Faculté de Mathématiques, Université de Bourgogne) première année de M. Visalli. (juin 2007)

Enseignement

Cours de « Evaluation of public policies », M2 Economics and Finance, depuis 2019.

M2 Chargé.e d'Etudes Economiques, depuis 2016, cours de

- Évaluation des politiques publiques,
- Big Data/SAS,
- Topics in Applied Economics ,
- Système d'Information Géographique

M1 Analyses et Politiques Économiques, depuis 2016, cours de

- Research in Applied Economics
- Etudes et Enquêtes

Cours de « Public Finance », Undergrade, summer session, University of Delaware, 2017.

Cours de « Public Finance », M2 Economics and Finance, 2017.

Cours de Data Mining, Master 2 Chargé(e) d'Etude Economique et Statistique, Université de Grenoble (2015-2016), avec I. Joly.

Tutrice du cours *Economie géographique*, préparation de l'Agrégation Sciences Economiques et Sociales du secondaire, Centre National d'Enseignement à Distance, CNED, (2012-2015).

Polycopié de cours sur « Economie géographique », CNED, Préparation de l'Agrégation Sciences Economiques et Sociales du secondaire. 75p. 2012.

Cours de logiciel SAS, Master 2 Chargé(e) d'Etude Economique et Statistique, Université de Grenoble (2010-2016).

Cours d'*Econométrie appliquée*, Master 2 Chargé d'Etudes Economiques et Statistiques, Université Pierre- Mendès-France, Grenoble (2010-2013).

Cours d'*Economie Politique Générale*. Baccalauréat 1 en *Sciences Politiques, Sociologie, Géographie et Environnement et Histoire Economique et Sociale*. Université de Genève (2009-2010 /2010-2011/2011-2012).

Cours d'*Economie Publique*, Master 1 *Expertise Economique*. Université de Franche-Comté, Besançon (2010).

Cours d'*Aménagement et politiques publiques*, Master recherche et professionnel 2 *Economie et gouvernance des territoires* Université de Bourgogne – ENESAD (2004-2011)

Cours d'*Economie publique locale*, Master recherche et professionnel 2 *Economie et gouvernance des territoires* Université de Bourgogne – ENESAD (2007)

Interventions sur *Economie géographique et politiques publiques*, Master recherche 2 *Economie et gouvernance des territoires* Université de Bourgogne - ENESAD (2004 - 2006)

Cours d'*Economie géographique et aménagement du territoire*, DESS *Développement local* Université de Metz (2003-2005).

Cours d'*Economie des transports*, en 2^{ème} année de MST *Aménagement et environnement*, Université de Metz (2001-2004).

Chargée de travaux dirigés de *statistiques* en 2^{ème} année de DEUG (1998-99).

Chargée de travaux dirigés de *macro-économie dynamique* (fluctuations) en Maîtrise de Sciences Economiques (1998-99).

CONTRATS DE RECHERCHE

Participation à un contrat de recherche ANR RETHinking NETWork And Location in economics of innovation: Theory and public policy evaluation (RENEWAL). Resp. N. Massard. 2015-2016.

Obtention du financement d'un contrat doctoral de la Région Rhône-Alpes, sur *Innovation et proximité géographique : le rôle des Pôles de Compétitivité*. 2014-2017.

Participation à un contrat *Impact of genomic selection on the research strategy of the seed companies and the seed innovation in wheat* (150 K. €), dans « *Investissement d'Avenir Biotechnologies Bioressources* » BREEDWHEAT (39 Millions d'€ dont 9 financés par l'ANR). 2011-2020. Resp. S. Lemarié.

Responsable pour la partie sciences sociales, du projet *Stratégies territoriales d'utilisation DURable des antiFONGIques* (FONDU), financé par le Métaprogramme SMaCH, INRA. 2013-2015.

Participation à un contrat de recherche pour la DARES (Ministère du travail - France) sur *Politiques urbaines zonées, structuration sociale et accès à l'emploi*. Resp. Florence Goffette-Nagot (GATE). 2010-2011

Responsable scientifique d'un contrat de recherche sur *Périurbanisation, ségrégation spatiale et accès aux services publics*. PUCA, Ministère de l'Équipement, (38 K. euros). 2004-2006.

ETUDES ET EXPERTISE

Participation à une étude sur les Pôles de Compétitivité, pour le CGET et France Stratégie, dans le cadre du Réseau Eurolio. Responsable C. Autant-Bernard. 2016.

Participation à une étude d'évaluation du programme Pulltech +, Politique d'innovation, pour l'Agence Régionale du Développement et de l'Innovation (ARDI) de la Région Rhône-Alpes. Responsables M. Matt et D. Llerna. 2012-2014.

Responsable d'une étude pour le Secrétariat Général aux Affaires Régionales (SGAR) de la Région Champagne-Ardenne sur *Périurbanisation et coopération intercommunale*, jan. –avril 2010.

Experte pour le Secrétariat Général aux Affaires Régionales (SGAR) de la Région Champagne- Ardenne ; suivi d'une étude sur la périurbanisation. 2008-2009.

Participation à une étude sur périurbanisation et marché foncier en Lorraine, pour le Secrétariat Général aux Affaires Régional de la Région Lorraine (2008/2009). Resp. M. Hilal.

Membre du groupe de réflexion du *Conseil d'Analyse Economique* sur *Innovation et compétitivité des territoires*, animé par Thierry Madiès (Université de Fribourg, Suisse) et Jean-Claude Prager (IEP, Paris). Septembre 2006 – septembre 2007.

RÉSEAUX

Membre du Bureau de l'Association Française de Sciences Economiques, AFSE, 2008-2012.

Membre d'une ANR Franco-Allemande *Local budget institutions and fiscal rules effectiveness: a comparative study on European countries*. Resp. : Etienne Farvaque (Equipe - Université de Lille 1) et Jürgen von Hagen (Université de Bonn). 2008–2011.

Membre d'une ACI sur *Economie et politique des équipements collectifs locaux et des structures multi-gouvernementales*. Responsable : Hubert Kempf (Paris 1). 2008-2009.

Membre d'une Action Concertée Incitative sur *Espace et extension des villes*, dans le cadre de l'appel à projets *Espace et Territoires* (61 K. Euros). Resp. : Jean Cavailhès (CESAER, INRA). 2004 - 2007.

Membre du Groupement de Recherche (CNRS) *Analyse Spatiale des Phénomènes Economiques (ASPE)*, 2002-2009.

EVALUATION, RESPONSABILITÉS PÉDAGOGIQUES, CHARGES ADMINISTRATIVES ET ORGANISATION DE CONFÉRENCES

Membre du Comité scientifique d'organisation du Workshop « Public Policies and Economic Geography », GATE, Décembre 2019.

Responsable de la mention Master APE co-accréditée ENS de Lyon et UJM, depuis 2018. Labélisée IDEX de Lyon depuis 2018.

Membre élue du Conseil d'UFR SEG, Université Lumière Lyon 2, depuis 2017

Responsable du parcours de Master Chargé.e d'Etudes Economiques, UFR SEG, depuis 2017

Responsable du double diplôme de Master Lyon 2 - Univ. de Delaware (USA), depuis 2017.

Directrice adjointe de l'UMR GAEL. Mars –Septembre 2016.

Co organisatrice (avec N. Massard) de la Conférence internationale *What's new in economics of innovation? Theory, empirics and public policy*, 1 et 2 décembre 2016, Grenoble.

Membre du Comité de recrutement de Chargé(e) de Recherche IRSTEA Metafort, juin 2015.

Membre de la Commission d'avancement au grade de Directeur de Recherche 1^{ière} Classe, *Agronomie et environnement – Sciences économiques, sociales et de la décision – Sciences du numérique*, INRA. 2014.

Rapporteur pour l'ANR, Défi *Mobilité et systèmes urbains durables*, 2014.

Membre des commissions de recrutement de Maitres de Conférence et commissions de spécialistes : Université Rennes 1 2013, Université Lille 2 2013, Université de Savoie 2012, Université de Grenoble 2011.

Représentante du laboratoire GAEL au Conseil d'Orientation Scientifique de la structure fédérative Innovacs, Université Grenoble Alpes. 2013-

Animatrice du chantier « Evaluation des politiques publiques » au sein du laboratoire GAEL 2012-

Membre élu et co-rapporteur du Conseil Scientifique du Département INRA SAE2 (niveau national), octobre 2011-

Membre du Comité Scientifique des Journées de l'Association Française de Sciences Economiques (AFSE), *Economie spatiale et politiques publiques*, St-Etienne. 2012

Membre du Comité d'évaluation de l'Agence Nationale pour la Recherche *Villes durables*, 2009.

Responsable du Champ Thématique *Economie Spatiale* pour le Département INRA de Sciences Sociales (niveau national) 2009-2011.

Responsable de l'équipe *Politiques et territoires* du CESAER. De sept. 2007 à sept. 2010.

Membre suppléant (de 2000 à 2006) puis titulaire (2006-2008) de la Commission de Spécialistes de la Faculté d'Economie de Bourgogne.

Organisation des Journées d'étude du GDR ASPE – SAE² *Economie Spatiale*, 1 et 2 juin 2009, Dijon.

Comité scientifique des Journées d'étude du GDR ASPE – SAE² *Economie Spatiale*, juin 2007, Lille ; juin 2008, Saint-Étienne.

Organisation d'un Workshop international *Segregation and Urban Sprawl*, à Dijon, 22-23 octobre, 2007.

Comité scientifique du colloque joint de l'*European Regional Science Association* et de l'*ASRDLF*, 29 août – 2 septembre 2007, Paris.

Organisation d'un séminaire *Analyse de la ségrégation spatiale et scolaire: croisements disciplinaires et questions de méthodes*, MSH de Bourgogne, 15 mai 2007 (avec Marie Duru-Bellat, IREDU).

Organisation d'un Workshop international *New Economic Geography and Fiscal Federalism: from Theory to Empirics*, Dijon, 28-29 Septembre, 2006 (avec Sonia Paty).

Organisation des Séminaires du laboratoire CESAER, 2002 - 2006.

Organisation de sessions spéciales Fédéralisme financier, colloque de l'*ASRDLF* à Dijon, septembre 2005.

Co-organisation d'Ecoles chercheurs en économie géographique (principal organisateur : P. P. Combes), Dijon juin 2003, Paris juin 2004, Caligari (Sardaigne) juin 2005.

Rapports d'articles soumis pour publication dans les revues:

Annals of Economics and Statistics, Annals of Regional Science, Canadian Journal of Economics, Economie Rurale, Emploi et Formation, Environment and Planning A, Environment and Planning C, European Economic Review, Journal of Economic Geography, Journal of Urban Economics, Land Economics, Manchester School, Papers in Regional Science, Recherche Economique de Louvain, Regional Science and Urban Economics, Regional Studies, Review of International Economics, Revue d'Economie Politique, Revue Economique, Urban Studies.